
商务及经济发展局局长谈酒店业界对人类感染甲型禽流感Ｈ７Ｎ９病毒个案的

预防及监控措施  
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（四月十八日）前往湾仔一间酒店，

视察酒店业界对人类感染甲型禽流感Ｈ７Ｎ９病毒个案的预防及监控措施后与

传媒的谈话内容： 
 
商务及经济发展局局长：今日很高兴有机会与旅游事务专员容伟雄先生及香港酒

店业主联会执行总干事李汉城先生一同来到这间位于港岛主要商业区的酒店参

观。今日的主要目的是前来考察酒店业方面对于应付流感的预防及应变措施，与

酒店各部门的主管了解各方面的预防工作。相信今日大家也看到（酒店方面）很

仔细去分类，例如员工方面的个人卫生，刚才进来的时候大家也看见体温量度，

以及在接待旅客方面，柜台与旅客的接触，大家也看到（酒店方面）提供很多提

示予旅客去留意个人卫生。各方面的准备都是充足的，这些是预防措施。如果有

特别个案的时候，会有相应的应变方法处理这些个案，这方面的工作是比较全面

的。 
 
  大家也知道五一黄金周即将来临，去年的五一黄金周有三十四万（内地）人

士访港，我们相信今年的五一黄金周亦将会有很多旅客访港，所以在这方面的预

防工作是不可以松懈的。酒店业在这方面已经向业界同事发出一份指引，提醒大

家保持警觉，注意旅客方面的卫生及应变措施，防患未然。卫生署卫生防护中心

亦已经向酒店业界发出指引，让大家了解通报机制及个人卫生。旅游业界方面亦

发放指引给业界同事，特别是导游及领队要注意旅客的卫生。香港旅游业议会（旅

议会）也在内地方面，与内地的旅游公司有紧密联系，提供指引给他们，让他们

能够提高风险管理方面的措施，例如旅客未出发前，不要到有禽鸟的地方，或尽

量避免到街市等较易受到感染的地方，所以我们在各方面也有措施及指引给大

家。我很高兴看到酒店业界在这方面的响应。我希望不单是酒店业界，整体旅游

业方面，包括酒店业及其他景点，大家都响应预防措施，使香港拥有良好的卫生

环境，让旅客在香港有良好、丰富的体验。 
 
记者：局长，如果酒店发现有个案或爆发，会否实施如封锁酒店的紧急措施？ 
 
商务及经济发展局局长：这方面卫生署已向酒店业发出指引，酒店业亦有内部指

引，如果有个别个案，首先，如果有旅客感染流感，刚才大家也看见，酒店已加

强在预防及应变方面的措施。例如一般情况使用的一比九十九的漂白水，如果有

特别个案发生，会增加至一比四十九，大家刚才也看见，此外，（如有此情况）

旅客尽量留在房间内，而酒店则配合让医生为旅客看诊，因应每个个案作出评估

及采取相应的应变措施。 



 
记者：内地Ｈ７Ｎ９疫情扩散，五一黄金周即将来临，会否影响香港的旅游业？ 
 
商务及经济发展局局长：多谢你的问题。刚才我亦反映了在去年的五一黄金周有

三十四万（内地）旅客访港，我们亦看不到有负面因素会影响这方面的数字。我

们相信今年五一黄金周来港旅客仍会很多，特别因为这样，我们在旅游业各方面，

包括景点及酒店，大家鼎力合作，每一个环节都要很小心地做好预防及应变措施。 
 
记者：自从疫情爆发以来，来港的内地游客或游客人数是否没有影响？ 
 
商务及经济发展局局长：我们看不到数字受影响的情况出现，所以我们相信继续

会有很多旅客选择香港作为旅游目的地。 
 
记者：是否有信心在五一黄金周，不会再有类似「世通假期」的事件出现？ 
 
商务及经济发展局局长：大家也知道旅议会在这方面已加强十项措施，特别在预

订酒店及团队通知书报存时间方面加强控制，希望能够杜绝没有订好酒店而有团

队来港要找别的方法过夜这类问题。我们觉得这些加强措施会有很正面的影响。

当然旅议会会因应不同情况，继续检视相关措施是否有效或需要调整。十项措施

的加强版是因应最近发生事件的有效针对性措施。多谢大家。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分。）  
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